

Sur ces entrefaites arrivèrent les infirmiers, et, après l'avoir toisé des pieds jusqu'à la tête, le chef de l'escouade se mit à dire : " Je puis me tromper, cependant cet homme ne m'a nullement l'air furieux.

— Hum ! dit un autre, oui et non. Cependant, cette façon de s'en aller en voyage, nu... cette respiration haletante... ce mutisme... Essayons de le délier, et voyons ce qu'il vas dire.

Le père Trinquet ne comprenait rien à ce discours. Son imagination se perdait dans un dédale de pensées et d'impressions. Ses mots expiraient sur sa bouche. Revenu cependant de son premier effroi, il put dire : " Enfin, que voulez-vous de moi ? Où prétendez-vous me conduire ?

— Eh bien ! expliquez-vous, lui dit brusquement, le brigadier ; comment vous trouvez-vous dans cet état ?

— Je me trouve ainsi, répondit le père Trinquet, parce que j'ai laissé tombé mon pantalon par la portière du wagon.

— Comment cela ? vous vous mettez donc en chemise dans les wagons ?

Ici le père Trinquet raconta placidement son aventure. Pendant qu'il parlait les assistants se regardaient les uns les autres, et finirent par éclater à la fois dans un rire inextinguible. Encouragé par cette manifestation sympathique, le pauvre homme eut bien vite rallié tout le monde à sa cause. On lui prêta des pantalons, et il fut remis en liberté. Le père Trinquet en fut quitte pour payer un beau punch à ces messieurs, et s'évada ensuite comme un oiseau qui a rompu les mailles d'un filet.

Il passa la nuit dans une auberge de Castellamare, d'abord pour se refaire un peu de ses émotions et puis pour regagner Orange à la sourdine. Il eût bien désiré que rien ne transpirât dans le pays pour éviter les lazzis de ses compagnons du Lion d'or. Mais comment l'espérer ? Orange n'était pas loin de Castellamare ; il paraissait bien difficile qu'un fait aussi étrange pût rester ignoré,